

Le Haut-Plateau d'antan

/ Cathy Premer

L'association Art-Ethno-Archi (AEA) a été créée en 2021 par l'historienne d'art Sylvie Doriot Galofaro. Crans-Montana n'a plus de secret pour cette passionnée du Haut-Plateau qui détient une riche collection de photos d'époque de la station. Cette association qu'elle a créée en 2021 a pour objectif de mettre en lumière l'histoire du Haut-Plateau et d'en conserver les archives photographiques: «Art» pour expositions de photographies d'art contemporain; «Archi» afin de révéler les perles architecturales; le mot «Ethno» entraînera l'association à organiser des expositions ethnologiques sur le Chili ou le Brésil en fonction des recherches du comité. Le **27 juillet** au Cinécran sera projeté un film sur les écrivains Corinna Bille et Maurice Chappaz, suivi du documentaire «*La Suisse s'interroge*» d'Henry Brandt. Le **24 août**: exposition de la collection du Dr Stephani, qui était à l'origine du marketing de la station dès 1905, et projection du documentaire «*Eternelle et Centenaire*» (1993) lors des 100 ans de la station, diffusé à l'époque par la télévision régionale Canal 9.

Crans-Montana, une région qui marche

Une exposition photos «*Crans-Montana, une région qui marche et qui skie*» est aussi présente à la Désalpe Lounge avec deux vitrines révélant les archives de l'association. «*Crans-Montana, d'où viens-tu? Où vas-tu?*», tels sont les fils conducteurs de la journée du **7 septembre** qui se tiendra à la Fondation Opale à Lens pour les 130 ans de la station!

Informations: artethnoarchi@gmail.com

The Art-Ethno-Archi (AEA) Association was created in 2021 by the art historian Sylvie Doriot Galofaro. Crans-Montana has no more

secrets for this Haut-Plateau enthusiast who possesses a rich collection of vintage photographs of the resort. The aim of this association, which she created in 2021, is to highlight the history of the Haut-Plateau and to maintain photographic archives: "Art" for exhibitions of contemporary art photographs; "Archi" in order to reveal architectural pearls; the word "Ethno" leading the association to organise

ethnological exhibitions on Chili and Brazil according to the committee's research. On **27th July**, at the Cinécran cinema, there will be a projection of a film about the writers Corinna Bille and Maurice Chappaz, followed by the documentary "*La Suisse s'interroge*" by Henri Brandt. On **24th August**: an exhibition of Dr Stephani's collection, which was at the origins of the marketing of the resort from 1905, and a projection of the documentary "*Eternelle et Centenaire*" (1993) during the centenary of the resort, screened at the time by the regional television channel Canal 9.

Crans-Montana, a walking region

A photo exhibition "*Crans-Montana, une région qui marche et qui skie*" will also be taking place at the Désalpe Lounge, with two showcases displaying the archives of the association. "**Crans-Montana, d'où viens-tu? Où vas-tu?**", are the themes of the day for the **7th September**, which will be taking place at the Fondation Opale in Lens for the 130th anniversary of the resort!

